

Fecha: 06-06-2025

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Propuesta de financiamiento del fraccionamiento pesquero generó alerta en gremios regionales

Pág. : 10

Cm2: 456,8

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

Comisión Mixta respaldó generar una patente especial para la pesca industrial a través de la cuota del jurel

Propuesta de financiamiento del fraccionamiento pesquero generó alerta en gremios regionales

Industria local indicó que la medida irá en desmedro del sector e insistieron en que el proyecto no requiere de propuestas para ser financiado.

La Cámara de la Producción y el Comercio (CPC Biobío) valoró que la empresa PacificBLU continúe operando en la zona luego que se lograran acuerdos por el fraccionamiento de la merluza. Sin embargo, la multigremial alertó por el impuesto adicional a la compra del jurel, el que permitiría financiar el proyecto en su totalidad. Alvaro Ananías, presidente de la CPC Biobío, indicó que "este tema debió haberse resuelto de una forma diferente" y sostuvo que la medida podría inviabilizar las compras internacionales del jurel, generando un impacto en la producción del sector.

Y es que la indicación del Ejecutivo propuso generar una patente especial de 1,3 UTM por tonelada para la pesca del sector industrial cuando se obtenga cuota de jurel asignada por otro país, lo que, según se explicó, permitiría compensar, en parte, la disminución de recaudación producto del cambio de fraccionamiento.

Desde Pescadores Industriales del Biobío también levantaron esta alerta. La presidenta del gremio,



La empresa procesadora de jurel, Landes, advirtió que apelará a instancias para revertir la indicación.

Macarena Cepeda, explicó que "ya la carga tributaria de la pesca industrial es proporcionalmente una de las más grandes del sector productivo chileno y una de las más altas del mundo. Somos el único sector productivo que trabaja sobre recursos naturales renovables afectos a un Royalty, que se ocupa sólo para recursos no renovables y ahora se ha agregado un nuevo tributo particular".

La dirigenta aclaró que lo apro-

bado contempla que las compras internacionales de jurel que Chile ejecuta al interior de la Organización Pesquera del Pacífico Sur, sean gravadas con un impuesto de US\$95. Actualmente la tonelada de jurel en el mercado internacional de traspasos tiene un valor de US\$300 aproximadamente. Esto significa que las empresas chilenas deberán pagar ahora un sobreprecio del orden del 30% frente a sus competidores internacionales.

Para el caso de las empresas pescadoras las compras internacionales promedian el 20% de sus volúmenes procesados, pero hay compañías de menor tamaño como FoodCorp (Coronel) o Landes (Talcahuano) donde esas adquisiciones significan el 40% o el 50% de su operación. "Eso es dramático para esas compañías, porque de continuar las compras internacionales sus costos se elevarán y de no hacerlo, se verán obligadas

● Países pesqueros

Pescadores Industriales apuntaron a que al comparar con otros países pesqueros con los cuales Chile compite directamente, el sector industrial chileno se revela como el de mayor carga impositiva. Nueva Zelanda, Perú, Islandia y otros tienen menores cargas impositivas en materia de pesca para hacerlos competitivos y fortalecer la actividad.

a procesar cantidades muy menores con el consiguiente impacto en el empleo y su viabilidad económica", lamentó Cepeda.

El gerente general de Landes, Andrés Fosk, fue claro en decir que, pese a que se ha demostrado que no existe déficit fiscal en esta materia y que la recaudación ya aumentará durante el 2025, "se insta a castigar a una actividad que genera empleo, inversión y desarrollo regional. 'Talcahuano no merece este trato. No es coherente que el gobierno afirme querer proteger las industrias, mientras impulsa leyes que las dañan estructuralmente", afirmó.

Fosk enfatizó que como Landes "no vamos a quedarnos de brazos cruzados ante una medida que amenaza con asfixiar a toda una industria (...) apelaremos a todas las instancias posibles para revertir esta situación".